

BAB VII PENUTUP

7.1 Kesimpulan

Perancangan buku ilustrasi interaktif tentang jenis ikan hiu di Indonesia untuk anak usia 6-12 tahun sebagai media pelestarian lingkungan, penulis mendapatkan pengalaman, pengetahuan juga ilmu baru yang sangat bermanfaat. Tidak hanya mendapatkan pengetahuan dalam ilustrasi dan membuat buku interaktif, penulis dapat mengetahui bahwa Indonesia memiliki potensi sumber daya alam yang harus dilestarikan. Tidak perlu melalui hal yang besar, bahkan sekecil memperkenalkan satwa yang dilindungi kepada masyarakat seperti ikan hiu yang berdampak besar terhadap kelestarian lautan merupakan cara awal untuk melestarikan lingkungan melalui sebuah karya desain komunikasi visual. Pada saat hasil perancangan sudah jadi, penulis bersama tim melakukan kegiatan penyuluhan kepada sekolah dasar di SD Raden Fatah untuk menyampaikan buku kepada target audiens secara langsung. Beberapa hal yang penulis temui diantaranya adalah ternyata anak-anak SD sangat menyukai dengan dunia binatang beberapa diantaranya belum mengetahui tentang jenis-jenis ikan hiu. Mereka sangat antusias untuk mengetahui tentang ikan hiu yang ada di Indonesia, terbukti pada saat kami menyampaikan tentang peristiwa penangkapan hiu untuk diambil siripnya saja, mereka memberikan kesan sedih dan kaget. Tidak hanya itu, pada beberapa halaman kami sampaikan tentang cara menjaga hiu dengan membuang sampah pada tempatnya mereka dapat langsung mempraktikkannya dengan tertib membuang sampah plastik yang ditemui dikelas pada tempatnya. Buku ilustrasi interaktif memberikan solusi kepada masyarakat yang belum mengetahui jenis ikan hiu di Indonesia khususnya anak-anak sekolah dasar yang perlu dikenalkan tentang menjaga lingkungan.

7.2 Saran

Dalam perancangan ini masih terdapat beberapa kekurangan, perancang berharap target audien pada perancangan ini dapat memahami isi buku yang disampaikan. Meski laporan ini masih kurang sempurna namun laporan dibuat berdasarkan data yang spesifik dan mencakup semua aspek yang diperlukan dalam perancangan. Untuk itu laporan perancangan ini memerlukan kritik dan saran yang dapat membantu penyempurnaan dan berkembang dalam laporan selanjutnya. Dan diharap laporan Tugas Akhir ini dapat bermanfaat bagi target audien dan seluruh masyarakat.

Media utama pada perancangan ini diharapkan dapat dikolaborasikan dengan kementrian kelautan dan perikanan atau *Non Government Organization* yang bergerak pada

penelitian ikan hiu dan konservasinya dalam rangka memperkenalkan satwa hiu yang terancam punah di Indonesia kepada anak-anak SD sebagai bentuk upaya konservasi ikan hiu. Selain itu, harapannya media buku ilustrasi interaktif ini tidak hanya berhenti pada proyek tugas akhir saja namun tetap berlanjut seri lainnya seperti contoh mengangkat tentang topik yang mengangkat isu lingkungan di Indonesia dengan konsep yang sama dengan media pada perancangan ini.